
別記様式(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和５年度 第２回登米市立図書館協議会 

開 催 日 時 

令和６年３月２２日（金） 

 

午後２時開会 午後３時２５分閉会 

開 催 場 所 中田生涯学習センター ２階 学習室 

議 長 (委 員

長 又 は 会

長 ) の 氏

名 

西條正典会長 

出席者(委員)の

氏 名 

及川俊弘副会長、阿部よし江委員、瀬戸栄典委員、武山みゆき委員、後

藤美和委員、八嶋賢子委員、大内純子委員、佐々木芳子委員、竹内透史

委員 

欠席者(委員)の

氏名 
なし 

事務局職員職氏

名 

教育長 小野寺文晃、迫・登米図書館長 及川幸記、副館長 伊藤知幸、

迫図書館技術主幹 野家文恵、登米図書館技術主幹 本間文 

議 題 
令和５年度登米市立図書館（室）事業実施状況について 

令和６年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について 

会 議 結 果 

令和５年度登米市立図書館（室）事業実施状況について、及び令和

６年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について説明を行い、図書

館運営、今後の予定に対して意見を頂いた。 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 

第２回 登米市立図書館協議会 

(１) 令和５年度登米市立図書館（室）事業実施状況について 

(２) 令和６年度登米市立図書館（室）事業計画(案)について 

   年齢別貸出人数統計 



 

発 言 者 議 題 ・ 発 言 ・ 結 果 
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委嘱状交付(１名) 

あいさつ 
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 委員及び出席職員の紹介 

 

 委員全員が出席であり、登米市図書館協議会規則第２条第３項の規定

に基づき会長が議長となる。 

 

―協 議― 

 (１) 令和５年度登米市立図書館（室）事業実施状況についての説明

を事務局からお願いする。 

 

【資料に基づいて事業実績を説明】 

 

 ただいまの説明に関して、ご質問、ご意見があれば伺いたい。 

 

４年振りの絵本原画展の参加者は587名となっているが、前回と比べ

るとどうなっているのですか。 

  

令和元年に行われた原画展は第 20 回の記念大会で、1,000 名に近い

方に来館していただきました。この頃は、コロナ禍前で自由に参加する

ことが可能でしたが、今回は感染症対策で、おはなし会を予約制にする

など入場者数を把握し密を作らないようにしました。入場者は減少しま

したが、安心して参加していただけるよう配慮しました。 

また、コロナが終息したのではないため開催について実行委員会と協

議し、開催決定が６月と時期が遅く、交通手段（バス）手配が出来ず参

加できなかったとの意見をいただきましたので、保育所等に６年度の開

催予定が 11月 13日から 16日であることをお知らせしています。 

 

児童クラブなど迫町内の施設には送迎を行っているのですか。 

 

送迎は行っていませんので、移動方法は各施設ごとに手配していただ

いています。 

 

ブックスタート事業はなぜ３会場から２会場になったのですか。 

 

健康推進課の乳児健診会場で併せて行っているため、令和５年からⅠ

エリアが迫保健センターで迫、米山、南方の３町、Ⅱエリアが中田保健

福祉会館で登米、東和、中田、豊里、石越、津山の６町となっています。 

 

ブックスタート事業を行うことで、どれだけ図書館に来てもらってい

るのですか。６才以下の利用は少なく、１人で来館することも出来ない

と思いますがどの様に思いますか。 
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ブックスタート事業で、おはなし会や絵本に触れることの大切さの説

明を行うことなどで集客に努めています。６才以下の利用が少ないの

は、保護者が登録を行い、絵本を借りていきますので少なくなり、小学

生になるとよんだらスタンプなどの事業を行っていますので自分の

カードを作ります。そのため、６才以下が少なく、小学生から増えてお

り、また、30～40代の保護者の利用が増えていると思います。 

 

ブックスタート事業の絵本はどんな絵本でしたか。毎回同じ本を使っ

ているのですか。 

 

図書館司書が種類の違う５冊の絵本の紹介を行い、その中から２冊を

選んでいただいています。絵本の入替は３年に１度、ボランティアの方

や図書館司書で選書を行い決定することにしています。 

 

ブックスタート事業をボランティアとして手伝っていましたが、バッ

グに入っている２冊を渡していても時間がかかりました。５冊の紹介を

行ってから渡すのではかなり時間がかかっているのではないのでしょ

うか。 

 

２冊を渡していた時期には、既にその絵本を持っている、自分で絵本

を選びたいなどの意見をいただきましたので、令和３年度から５冊から

２冊を選ぶことにしました。絵本の渡し方を工夫することなどで出来る

だけ時間がかからないようにしています。 

 

コロナは終息していませんが、５類となりコロナ禍と比べどの様に感

じますか。 

 

コロナ禍で休館したり、座席を減らしたり、利用者には大変不便をお

掛けしました。来館が可能となり、来ていただくのであれば楽しく過し

ていただけるように本の展示やイベントを行いました。また、アクリル

板を撤去しようとしましたが、プライバシー保護のため置いてほしいと

の意見をいただき、そのまま使用しています。 

 

図書館と小学校は連携を行っているのですか。簡単に読めるよう小学

生の近くに本はあるのですか。 

 

県図書館に連絡して小学校の授業で調べものに使う学習サポート

セットの手配や、施設見学や職場体験など小・中学校と連携を行ってい

ます。また、上杉文庫が教室にあり、朝の読書や授業の空き時間など活

用していると伺っております。 

 

ほかに質問がなければ、（２）令和６年度登米市立図書館（室）事業

計画(案)について事務局より説明願います。 

 

【資料に基づいて事業計画(案)を説明】 

 

 ただいまの説明に関して、ご質問、ご意見があれば伺いたい。 
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本の Web予約はいつから始めるのですか。 

 

広報にも掲載しましたが、４月から利用できるように、これまで職員

で仮パスワード配布や予約受付メールの配信など様々なテストを行っ

て準備をしています。市民の皆さんの利用は 4/1 が休館日なので、4/2

からとなります。 

 

イベントで図書館に来たことがない人にも来てもらう工夫が必要で

あり、それに対して来年度の予定はありますか。 

 

今年度は野菜づくり講習会など好評を得ましたので、まだ、具体的で

はありませんが、今年も図書館に来たことがない人を対象にイベントを

行いたいと考えています。また、昨年度に実施し好評だった読み聞かせ

研修会はボランティアの方々からまた開催してしてほしいとの要望も

ありますので実施したいと考えています。 

 

絵本原画展の抽選会はどの様なことをするのですか。 

 

最終日に原画展作家のサイン入り絵本２０冊を抽選でお渡ししてい

ます。 

 

ひきこもりの若い人が増えており、図書館はその人達の居場所となれ

るところだと思います。広く多くの市民の方が訪れる場所になっていた

だければよいと思います。 

 

多くの市民の方に来ていただけるよう取り組んでいきたいと思いま

す。また、新図書館建設に向けては、新図書館機能検討委員会を開催し、

協議を行いより良い新図書館を目指したいと思います。 

 

他にご質問、ご意見がなければ、議事を終了させていただきます。 

 

 

閉会のあいさつ 

 

(閉会) 

 

 

  


